





NOTICIAS GENERALES.

Dentro de dos o tres dias saldrá de Madrid para los Estados Unidos el tercer secretario de la legacion de España en Washington D. Nicolas Rivero.

Asesurase que se trabaja activamente para la formacion de un ministerio compuesto de todos los elementos de la Asamblea, para cuando ésta reanude sus sesiones de enero próximo.

La comision nombrada para examinar la elaboracion de la vena del tabaco hecha por la Sociedad Rausell y compañía, está ya nombrada y la componen D. Manuel Espejo, segundo jefe de la direccion de Contribuciones y Rentas; D. Francisco Adriansans, contador de la fabrica de Madrid; D. Juan Ibarcorta, contador cesante de la misma; D. Isidro Perez contador cesante de la de Valencia; D. Joaquin Carmelo Delgado, inspector de labores que ha sido de Sevilla; D. Federico Torres, inspector de la fabrica de Madrid, y don Santiago Petinto, jefe de nehojado de la direccion de Rentas, que desempeñará las funciones de secretario.

Se han verificado en Barcelona las pruebas oficiales públicas de las carabinas Mini transformadas en Remington en los talleres de los Sres. Dalmau. El resultado de estas pruebas ha sido satisfactorio, según los periódicos barceloneses.

Leemos en La Independencia del dia 14: «Las noticias absurdas sobre la sublevacion cantonal que han corrido estos dias en Barcelona, han cundido de una manera alarmante en la provincia de Tarragona, donde se daba por seguro que en esta capital se encontraban sublevados los batallones de la diputacion provincial. Nada, sin embargo, está más lejos de la verdad: los batallones citados recibirán en breve lo que se les adeuda y quedarán disueltos por no poder satisfacer el gasto que ocasionan nuestra corporacion provincial, y no querer estas fuerzas pertenecer al Estado, como habian propuesto las autoridades á los mencionados batallones conforme indicamos dias pasados.»

Dice la Crónica Mercantil de Valladolid: «Abajo los privilegios! Mientras que en todas las provincias de España se lleva á efecto la requisa y muchos labradores al entregar sus caballos se quedan privados de labrar las tierras, Madrid, siempre privilegiado, se exime hasta ahora de pagar su contingente. Si la justicia y la igualdad han de ser una verdad, preciso es que el Gobierno lleve á efecto la requisa en Madrid, donde tanto abundan los caballos, porque obrar de otro modo es perjudicar á las provincias en beneficio de la ex-corte.»

Aun cuando se ha tratado en efecto, del mando del ejército del Norte en el Consejo de ministros, no parece que sobre este punto recayó solución definitiva.

Hoy verá el jurado de Jaen la causa seguida en Ubeda contra Federico Adán García, niño de trece años, por delito de homicidio en la persona de Ildefonso Ruiz Pozas.

Se han propuesto por el gobernador de Barcelona nombres para las juntas de beneficencia provincial y municipal.

Han sido desarmados los batallones de voluntarios de Cataluña que aun quedaban en armas, habiendo terminado completa y pacíficamente esta cuestion que habia producido estos dias alguna agitacion en aquellas provincias.

Los buisurgetos de Cartagena han forzado la carga de algunos cañones hasta el punto de haber obtenido el enorme alcance de 6400 metros.

En el Consejo de anteañocho obtuvo en principio el ministro de Hacienda dos autorizaciones; una relativa á los bienes de Godoy y la otra á una operacion de crédito, cuyos términos desconocemos.

La Andaluza de Sevilla no comprende cómo hay maestros de escuela que sigan al frente de las de la mayor parte de los pueblos de aquella provincia con las grandes privaciones que sufren, pues á muchos de ellos se les adeudan veinte y veintinueve meses.

Para ayer tenia convocados el ayuntamiento de Jerez á los contribuyentes que anticiparon la cantidad de 400.000 reales para cubrir las atenciones de la Carraca durante la insurreccion cantonal, á fin de percibir el reintegro que aun quedaba pendiente.

El inspector de orden público señor Blanch, recibió anteañoche un disparo de arma de fuego en los momentos en que se encontraba desempeñando un importante servicio. Por fortuna el agresor solo consiguió atravesar el abrigo, sin que sufrió otra lesion.

El reglamento del Jurado de la Exposicion nacional que ha de calificar los productos para premiarlos, es el siguiente:

1.º Segun el art. 12 del reglamento general, la junta de Fomento calificará los objetos expresados. 2.º Cada seccion de la que la junta se halla dividida calificará los productos pertenecientes á la misma, presentando á la junta en pleno su dictamen ó dictámenes razonados para su discusion, llevando el correspondiente libro de actas el vocal de la seccion que haga las funciones de secretario.

3.º Segun el art. 28 del reglamento organico, la junta de Fomento como jurado, puede nombrar personas competentes ó de especiales conocimientos en cada ramo la ayuden en este trabajo. Si alguna seccion cree conveniente hacer uso de esta atribucion lo pondrá en conocimiento de Mesa para los efectos oportunos. 4.º Los trabajos de calificacion terminarán en el plazo marcado en el art. 28 del reglamento organico. 5.º Los premios adjudicados segun previene el art. 42 del reglamento general. 6.º Tiene opcion á premio el productor nacional que haya presentado por sí mismo ó por medio de representante debidamente autorizado sus productos en esta Exposicion. 7.º Vista la prescripcion del art. 45 del reglamento general, tiene tambien opcion á premio el productor extranjero que haya presentado sus productos por sí mismo ó por medio de apoderado en debida forma, que al tiempo de presentar las hojas de inscripcion haya acreditado esta cualidad. 8.º Podrá concederse diploma de mencion honorifica á las personas que á juicio del jurado hayan cooperado de una manera eficaz al fomento de alguna industria, como tambien á los operarios que más se hayan distinguido en la produccion. 9.º La junta de Fomento declara por unanimidad fuera de concurso, y por consiguiente sin opcion á premio, á los individuos de la misma que sean expositores.

Madrid 9 de Noviembre de 1873.—El presidente, Juan Fabra y Floreta.—El secretario, Manuel de Foronda.

¡Preparen!... ¡Apunten!... ¡Fuego!... Allí va ese párrafo de un bando del gobernador de la provincia de Albacete que saca anoche La Política á la vergüenza: «A todos los habitantes de la misma, hago saber: «Que sagrados deberes llenando y el recto móvil obedeciendo de bajar y expulsar de ella, si oobardes huyen de las fuerzas leales las partidas rebeldes que, eludiendo la persecucion en las provincias limítrofes, invaden esta, he utilizado, con la actividad y celo que la constan, los medios todos de que en circunstancias ordinarias dispone mi autoridad y las extraordinarias que para las de esta clase están concedidas.»

Aquí de Cervantes en la batalla de don Quijote con el vizcaíno: «Por el Dios que crióme que si no bajas coche así te matas como estás ahí, vizcaíno; que si lanzas arrojás y espadas sacas pronto verás que el gato al agua llevas.

Vizcaíno por mar, hidalgo por tierra, hidalgo por el diablo que mientes si otra dices cosa. O como decía otro euskaro y aso imaginario, pero sí de los más cerrados: «aquí plus! y ahí plus! todos se mojaron yo.» ¡Oh señor gobernador!... Mas te valiera estar durmiendo.

Los amigos del Sr. Sabneron afirman que aquel hombre político se encuentra muy separado del sector y resueltamente en oposicion de la izquierda de la Cámara. No sabemos si este estilo es krausista; pero así nos ha dado la noticia.

El Sr. Mortones reiteró ayer la dimision del cargo de general en jefe del ejército del Norte.

Hoy por hoy, todas las probabilidades están de parte del Sr. marqués del Duero para el mando en jefe del ejército del Norte.

La direccion de artillería adquirió anteañoche 10.000.000 de cartuchos, sistema Remington, por medio de pública subasta.

Por la diputacion de Zaragoza ha sido aprobado un proyecto para estudiar el mejor medio de fortificar y guarnecer las poblaciones de Sos, Caspe, Calatayud y Daroca, valiéndose de los fondos que ha producido la contribucion extraordinaria de guerra impuesta á los carlistas.

Después de cerrada la Exposicion universal de Viena, han sido varios los regalos hechos por expositores al emperador Francisco José. El virey de Egipto le dió una magnífica exposicion de dromedarios, búfalos y antílopes.

El local que hoy ocupa la Academia de Bellas Artes se destinará, segun cuentan, á direccion de la deuda.

A consecuencia de las tumultuosas escenas ocurridas en la última sesion celebrada por el ayuntamiento de esta capital, pareció que se ha dado orden para activar el expediente que se instruye acerca de varias protestas presentadas sobre la eleccion de aquel.

El Consejo de ministros se ha ocupado más de una vez de la causa seguida al

comandante Garmilla, pero ignoramos en qué sentido.

Hacia el puerto del Escudo ha salido fuerza de la guardia civil en combinacion con otras, á fin de verificar el cobro de las contribuciones.

Anteañoche murió, á consecuencia de un vémito de sangre, en la Plaza Mayor, un mozo de cordel que se empeñó en llevar á espaldas 3.000 duros en plata desde el Banco á la Tesorería de provincia.

El señor marqués de Benamejí recibió ayer una comunicacion de su administrador en el pueblo del mismo título, en que le participa que los vecinos de la localidad se han repartido una dehesa propia de dicho señor, á pesar de las exhortaciones del alcalde y del administrador, á quienes los repartidores pidieron que dirigiesen la distribucion.

El asunto se halla en manos del juez correspondiente.

La empresa de exposiciones de Madrid nos ruega hagamos presente al público que hasta el 15 inclusive del corriente mes se admitirán objetos con opcion á premio.

En Tardienta (Huesca) se han hundido tres kilómetros de vía á consecuencia de las lluvias, no habiendo podido enlazar el correo.

Se trabaja en la reparacion de los destrozados y se toman las medidas convenientes para la conduccion de la correspondencia por carruaje.

Los funerales que por el alma del señor Rios Rosas, se celebran hoy en San Isidro serán presididos por los miembros del Poder ejecutivo y por los que constituyen la Mesa de la Cámara.

Parece que se encuentra interrumpido el telegrafo entre la Habana y Santiago de Cuba.

Ayer se han pedido por Guerra otros 14 millones para atender á las necesidades de la guerra.

El Sr. Pedregal se ocupa de la manera de satisfacer esta atencion.

Continúan los Bancos elevando la cifra del descuento para evitar la exportacion de numerario. El dia 9 del actual el Banco de Londres la elevó al 9 por 100, y el de

Francia al 7. Esta es la causa de la baja que se observa en la Bolsa de los dos países.

Ha sido preso en París saliendo de una casa de la rue Saint André, al capitán de voluntarios en tiempo de la Commune, Jaquet, condenado á muerte en rebeldía por un consejo de guerra.

Ayer se abrió el Landtag alemán. El emperador, por motivos de salud, se ha excusado de asistir á la sesion de apertura.

Dícese que Gladstone, jefe del Gobierno inglés, se halla gravemente enfermo.

La escuadra del Mediterráneo no experimenta novedad. Continúa su camino vigilando, en cuanto le es dado, á los barcos contrabandistas.

El domingo se acercó la Victoria á tres millas del castillo de San Julian con el objeto de reconocer las baterías, y el castillo mencionado le arrojó unos ocho ó diez disparos, de los cuales acertaron dos á pasar por encima del buque, y uno de ellos casi rozando con los palos, en los momentos en que se encontraban todos sobre cubierta. La Victoria se alejó de la plaza en vista de estas significativas indicaciones.

El lunes, al llegar cerca de la estacion de Jerez un tren de mercancías procedente del Trocadero, pidió una máquina de auxilio para acabar de subir la pendiente que en aquel sitio hace la vía. El inspector del movimiento D. José Macías, que audió á aquel lugar, fué arrollado por la máquina auxiliar, quedando en tan mal estado que falleció al poco tiempo.

La junta de cárceles, presidida por el gobernador, se reunió ayer tarde y acordó que se emprendan inmediatamente algunas importantes obras de reparacion en las cárceles de esta capital, resolviendo al mismo tiempo algunas cuestiones de interés relacionadas con el personal de las mismas, y respectivás á ciertos abusos cometidos.

ESPECTACULOS.

La señora Fosa ha elegido para su debut la Traviata, ópera que se pondrá en escena mañana probablemente, y en la que se presentarán tambien por primera vez ante el público de la Ópera, el tenor señor Ugolini y el barítono Sr. Amadio.

Anoche se estrenó con muy buen éxito en el teatro Martín, el juguete cómico El hijo de D. Dantán, original y en verso de D. Pedro Escamilla, á quien el escogido público que llenaba todas las localidades celebró con risas y aplausos las situaciones cómicas de la obra, le llamó al palco escénico, no representándose por no haberse en esta capital.

En la ejecucion se distinguió el Sr. Calvacho, secundado perfectamente por las señoras García y Herrera, y señores Gaie y Masjener.

BOLSA DEL DIA 13 DE NOVIEMBRE.

Table with columns for various public funds and exchange rates. Includes 'FONDOS PÚBLICOS' and 'CAMBIOS' sections.

TEATROS.

OPERA. - No hay función. ZARZUELA. - A las ocho y media de la noche. - Funcion 56. - Caballo - turno 1.º - Pan y topos. CIRCO. - A las ocho y media de la noche. - Funcion 12 de noche. - Turno par. - La copa de plata. - Por un inglés. ROMEA. - A las ocho de la noche. - El testamento. - De escuela á capitán. - La cola del diablo. NOVEDADES. - A las ocho de la noche. - Hija y madre. - Manja. - Baile. TEATRO MARTIN. - A las ocho. - El hijo de D. Dantán. - El vno de su amor. - Buscando primos. - Baile. TEATRO CAFE DE CABELLANES. - A las siete y media de la noche. - Po. Luisa. - Por buscar al niño. - Y diez ó sexto mandamiento. - España en 1873. - Un quinto de la reserva. - Baile. - Cuadrillas vivas.

Lista del sorteo celebrado en Madrid el dia 14 de Noviembre de 1873.

Números premiados con 600 pesetas.

Large table for lottery results. Columns include 'PREMIOS MAYORES' and 'Premiados con 400 pesetas'. Lists numbers and corresponding prize amounts.

